

Cuajimalpa solicita liberar fondo

Conagua: se redujeron recursos para barrancas

Por recorte presupuestal pasa de 100 mdp a 30 mdp, asegura

Johana Robles

johana.robles@eluniversal.com.mx

Los 100 millones de pesos que la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)** tenía asignados para rescatar barrancas en la ciudad, se redujeron a 30 millones de pesos por el recorte presupuestal.

Antonio Gutiérrez, subdirector de Agua Potable y Saneamiento del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, explicó que esa cantidad se aplicará básicamente en la realización de los proyectos ejecutivos en barrancas de siete delegaciones, y en el menor de los casos, se harán trabajos físicos para la limpieza de basura y eliminación de descargas residuales.

Una partida se destinará a la construcción de pozos de absorción, sobre todo en Tlalpan, para la recarga del acuífero.

La **Conagua** tiene **programada** la construcción de 15 pozos. De acuerdo con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), en el DF hay 60.

Indicó que tras las mesas de análisis jurídico y técnico sobre la aplicación de los recursos, se

optó por intervenir en las barrancas más representativas.

Sin embargo, se tuvo que hacer un ajuste en los proyectos por la disminución de los recursos y la relaboración de conceptos técnicos. Recordó que no todas las barrancas son aptas para infiltrar el acuífero, sino que son mejores para conducir el líquido al lugar donde se absorbe.

De tal suerte que habrá recursos para continuar con los trabajos en la barranca río San Borja, en la delegación Álvaro Obregón, donde se trabajará en el proyecto ejecutivo e instalación de colectores marginales, ya que el área verde está limpia.

Gutiérrez indicó que se centrarán en acciones en la presa Colorines, en Xochimilco, donde se tiene un avance importante en el desazolve.

Los recursos, dijo, serán transferidos a la brevedad al Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM) para que sea esa dependencia la que licite los proyectos y obra.

Antonio Gutiérrez afirmó que se trabajará en los proyectos ejecutivos de 20 barrancas en Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo, Tlalpan, Xochimilco, Cuajimal-

pa, Magdalena Contreras y Milpa Alta para que las obras se efectúen el próximo año.

Para el presupuesto 2010, la **Conagua** solicitará 200 millones de pesos para el rescate de barrancas, cantidad similar que pedirán al gobierno del DF aporte otra cantidad similar.

Recursos urgentes

El jefe delegacional en Cuajimalpa, Carlos Orvañanos, urgió a la **Conagua** y gobierno del DF a que liberen los recursos asignados la rehabilitación de la barranca de Santa Rita, porque es una fuente de contaminación.

En un recorrido por la zona, el panista externó que se requieren 27 millones de pesos para la limpieza, en cuya primera etapa se tienen estimado sacar 50 toneladas de basura acumulada.

Sin embargo, Sergio Gómez, integrante del Grupo Promotor del rescate de ríos, barrancas y cuerpos de agua, sostuvo que lo que se tiene presupuestado son los recursos para los proyectos ejecutivos de rescate de Santa Rita y Agua de Leones, cuyo monto de inversión oscila entre 1.5 y 3 millones de pesos.



Fecha 13.10.2009	Sección Primera	Página 14
----------------------------	---------------------------	---------------------



ZONA CONTAMINADA. La barranca Santa Rita funciona como colector marginal de aguas negras, ya que las personas que habitan en sus inmediaciones descargan aguas residuales al cauce, por medio de tubos de PVC